

diestro Conejito produciéndole un punto...
Fué retirado á la enfermería resultando que la herida era de bastante gravedad.

Contra la jurisdicción militar

Protesta
El ministro de la Gobernación ha tenido una extensa conferencia con el subsecretario de la Guerra, encargado del despacho, á quien expuso la protesta del director de El Nacional por el funcionamiento repentinamente del Consejo de guerra.

Antes habló ya de ello el Sr. Dafo por teléfono con el Presidente del Consejo.

Tengo entendido que el subsecretario de la Guerra se excusó de intervenir en una cuestión que es estrictamente de la competencia del Capitán general.

Unicamente observó que si el Sr. Urquía (Capitán Verdades) no encuentra justa la sentencia que contra él se dictó, puede acudir al Supremo de la Guerra.

La sentencia del Consejo de guerra obra ya en poder del Capitán general de Madrid.

El Capitán Verdades es condenado á seis meses de arresto.

Los periodistas

En la redacción de El Nacional se han reunido representantes de todos los periódicos de Madrid para examinar las condiciones en que han sido juzgados por el Consejo de guerra los Sres. Urquía y Paes Escamilla.

Acordaron los reunidos telegrafiar al presidente del Consejo y al ministro de la Guerra, en demanda de que los procesos de ese índole pasen á la jurisdicción ordinaria.

También designaron á varios comisionados para que visiten al Ministro de la Gobernación y le pidan que se aplaque la aprobación del fallo dictado por el Consejo de guerra hasta que contesten el general Polavieja y el Sr. Bileva.

La competencia

El subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia ha llamado al fiscal de la Audiencia para saber si se había entablado demanda de inhibición en las causas instruidas por la jurisdicción militar contra los Sres. Urquía y Paes Escamilla.

El fiscal dijo que ayer mismo fué requerida la jurisdicción militar en pro de la demanda mencionada.—R.

DE ROMA

De una carta de la capital del orbe católico reproducimos los siguientes párrafos:

«Es ingeniosa la acción eclesíastica cuando la acompaña la instrucción y el entusiasmo. La Junta promovedora en Roma de los homenajes que han de tributarse á Jesús Redentor al terminar el siglo, ha ideado, entre otras cosas con que honrar al Salvador, una, verdaderamente oportuna y de buenos resultados, si se realiza. Se trata de erigir en diecinueve elevados montes de las Alpes otros tantos monumentos á nuestro adorable Redentor. El número diecinueve recordará los siglos que pasaron desde el misterio de la Cruz, los montes simbolizarán el monte Calvario, donde se leyó la humanidad con la sangre del Dios hecho hombre, y en los monumentos se encerrarán otras saludables enseñanzas. La acción despertada en Italia á trepar por las rocas y escabrosidades de los Alpes dá interés y oportunidad á esta idea, digna de los tiempos de la fe. La verdad de la Redención se dejará ver aún á los que no entran en los templos, y si la impiedad aleja de poblado todo lo sobrenatural, de allí, de los montes, irradiará, iluminando á cuantos no cierran los ojos á la luz. Para la realización de este gran pensamiento, se crearán juntas locales, que determinen los montes más á propósito, encargándose la Junta Romana de fijar qué monumento los convenga, lo mismo que su adquisición.»

El director de La Civiltà Cattolica ha tributado también un homenaje á Jesús al terminar el siglo con la publicación de un libro, en que describe de un modo magistral el carácter dulce y benigno del Señor, capaz de mover el amor y confianza de los hombres que no hayan perdido la fe. Como obra literaria es una joya; como libro apéctico obra unificación, y como trabajo científico nada deja que desear. No es maravilla que haya tenido una aceptación extraordinaria y que esté llamado á producir gran bien en las almas.

Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII continúa sin la menor novedad en su importante salud. El miércoles último, por lucrar la Indulgencia plenaria de la Porciúncula, bajó á la capilla Paulina acompañado de su noble corte, se cantaron los siete Salmos penitenciales, estando presente el Pontífice. Tanto al entrar en la capilla como al regresar á sus habitaciones, el Papa habló afablemente con muchos fieles, algunos de ellos extranjeros, que se acercaron á besarle la mano. Todos experimentaron gran alegría viendo el estado de salud de León trece.

El Papa, contando con la relativa seguridad del tiempo, sobre todo por las mañanas (pues las tardes, en este mes, suelen ser tempestuosas), pasea cerca de una hora en carruaje por sus jardines y sube luego á sus habitaciones para dar audiencias y despachar asuntos. Entre las primeras ha habido la de monseñor Cepetilli, nuevo viceregente de Roma, y la de don Ramón Jara, obispo de San Carlos de Ancud, en Chile, el mismo que había recibido en el Colegio piolantino-americano los últimos Sacramentos y la bendición apostólica in extremis, ahora providencialmente en completa salud y dispuesto á regresar en breve á su diócesis, como lo han verificado ya muchos de sus compañeros, menos diez que viajan por Italia y uno que quiere permanecer en Roma para asistir á la inauguración del Año Santo el 31 de Diciembre próximo. Entre los negocios despachados hállase la confirmación del nuevo patriarca armenio-católico monseñor Pablo Emmanuellián y los nuevos consejos enviados al Nuncio en París sobre la política pontificia con el Gobierno y la nación francesa, en respuesta á su parte oficial dando cuenta de su recepción en el Eliseo y del discurso pronunciado sobre la vocación histórica de Francia en sus relaciones con el catolicismo.

Estos días Su Santidad ha recibido una carta del P. Altmayer, participándole los miliares de conversiones verificadas en los pueblos de Mesopotamia, habitados por cismáticos nestorianos. A consecuencia de una misión que duró tres meses, dada por los Padres dominicos Rethoré y de France, 50,000 cristianos nestorianos han abjurado sus errores en manos de estos apóstoles de la fe; también en la región de Van, limítrofe al país de aquéllos maronistas, se han convertido á la fe católica 30,000 armeniosgregorianos.

También en Inglaterra hace grandes progresos el catolicismo. Las conversiones individuales se cuentan por centenares. Una de las que mayor excitación ha causado es la de una mujer eminentemente, Mad. Francillon, á la que ha administrado las aguas del bautismo el Padre Brampton, de la Compañía de Jesús. A esta abjuración ha precedido la de su marido, Mr. Roberto Francillon, novelista y periodista de gran celebridad, descendiente de un hugonote, que la revocación del edicto de Nantes obligó á refugiarse en Inglaterra.

Estas noticias, como es de suponer, llenan de extraordinaria alegría el estibulado corazón de León XIII.

NOTICIAS

Sobre una dimisión

Barcelona.—En el Fomento del Trabajo Nacional aumenta el disgusto, á consecuencia de haber sido aceptada la dimisión del Sr. Romero Robledo, tratándose ahora de expulsar á Fiter Inglés, á quien se debe la idea de la expulsión de Romero.

Asegúrase que los partidarios de éste, en el caso de ser derrotados, tratarán de disolver el Fomento, fundando otra Sociedad.

Otro submarino

Es esperado de un momento á otro en Tolón Mr. Goubet, inventor de un buque submarino, para realizar ante una Comisión técnica las pruebas de un nuevo tipo submarino modificado y perfeccionado.

Ejecución de un reo

Córdoba 12.—Esta mañana ha sido ejecutado en Posoblanco, pueblo de esta provincia, el reo Francisco Pérez Blanco, condenado á la última pena por esta Audiencia provincial.

No ha ocurrido incidente digno de mención; ha presenciado el cumplimiento del fallo de la justicia numeroso gentío.

En Posoblanco el acto ha causado profunda impresión, por no haber presenciado nunca este pueblo una ejecución de pena capital.

Inundaciones

París 10.—Comunican de Gap que sobre aquella población y otras varias de los Altos Alpes ha caído una nueva y terrible granizada que ha destruido los campos é inundado muchos puntos de dicha región.

Los labradores han quedado sumidos en la más espantosa miseria.

Gran número de viviendas han tenido que ser desalojadas por su estado ruinoso, quedando sin albergue centenares de familias.

No hay noticia de desgracias personales, pero las pérdidas materiales son enormes.

El V Congreso católico

La cuarta sesión del Congreso católico, próximo á reunirse en Burgos, entenderá, como tenemos dicho, en los asuntos jurídicos.

En ellos se comprende: 1.º Reformas en el Código penal, que deben pedir ineluctablemente los católicos.

2.º Necesidad de que las leyes de Enjuiciamiento exceptúen á los eclesiásticos de comparecer ante los Tribunales ordinarios en los casos no permitidos por los cánones.

3.º Delito de apostasía que cometen los que se casan civilmente; conveniencia de que el Código determinara, para evitar extralimitaciones de algunos Jueces municipales, queñes ha de entenderse que no profesan la religión católica.

4.º Ataques contra la propiedad de la Iglesia desde la revolución de Septiembre; modo de evitar nuevos despojos y de hacer que se cumplan las disposiciones concordadas vigentes.

Y 5.º Necesidad de que á los clérigos especialmente á los párrocos, se les exima del impuesto de Consumos recaudado por el sistema de reparto municipal, y de que, mientras esto no se concede, se les permita contribuir en otra forma.

Nuestra información

En el despacho del Gobernador

Por exigirlo así las circunstancias efecto de la variedad de noticias que vienen circulando estos días de buena y mala especie hemos visitado esta mañana al señor Gobernador en su despacho quien con la caballerosidad que le distingue ha puesto cabal contestación á cuantas preguntas nos hemos permitido hacerle:

Háblase, de una sangrienta colisión ocurrida estos últimos días en el pueblo de Campos por cuestiones políticas; que noticias tiene Vd. de ello?

—Respecto á colisiones sangrientas da puedo decirle.

Lo único que hay en este asunto es lo siguiente, que carece por completo de importancia.

Tuve noticias hace días de que en Campos se trataba de celebrar dos fiestas, cuyos mayordomos pertenecían á diversas facciones políticas. Estos pretendían celebrar las expresadas fiestas en las mismas calles y plazas lo que como Vd. comprenderá resultaba imposible.

El Ayuntamiento para resolver el conflicto señaló á cada bando una serie de calles donde pudieran celebrarse los festejos; lo que no agradó á los contendientes que amesazaron con promover un conflicto el día de la fiesta si no se accedía á lo que solicitaban.

En vista de la gravedad de las circunstancias, la guardia civil del indicado puesto me comunicó el hecho y yo para cerciorarme de su veracidad envié allí un delegado con instrucciones, para en caso de ser exacto lo que se constaba prohibiera la celebración de ambas fiestas.

Así resultó é inmediatamente di orden para que se suspendieran.

—Y de una muerte que se dice ocurrió con motivo de sucesos por cuestiones políticas?

—El delegado que envié allí ni aquellas autoridades me han dicho nada de muertos, así es que presumo sea la noticia falsa.

—Y de cuestiones Sanitarias que tenemos?

—Por ahora nada más que lo que dije ayer en el periódico.

Esta noche á las ocho se reunirá la Junta que está ya convocada y trataremos ampliamente la manera de defender la cuestión que tan acisgos días podría proporcionar á nuestra querida Mallorca.

Yo, lo mismo que el médico D. Miguel Barga (que estaba también en el despacho) y cuantos individuos componen la Junta, estamos animados de los más grandes deseos para evitar la introducción de la enfermedad en la isla.

El señor Barga ha interrumpido la conversación con el señor Gobernador, para manifestarnos que al hablar de la peste bubónica se trata de una cuestión trascendentalísima y que por lo mismo debíamos hablar mucho de ella en los periódicos, ya que se notaba alguna indiferencia en la prensa; al tratar este asunto. Los periódicos, pues, deben dar cuenta y ampliamente á conocer al público la gravedad de la enfermedad y los medios que para combatirla irá estudiando y exponiendo esta Junta para evitar de esta manera el desastre que ocasionaría en Mallorca, población de tan escasas condiciones, la introducción de la terrible enfermedad.

El señor Gobernador nos ha recomendado lo mismo que el señor Barga y además, que cuando tengamos noticias de focos de infección ó casas en malas condiciones donde pudiera hacer huella cualquier enfermedad infecciosa, que desgraciadamente cree que son bastantes en Palma, que inmediatamente se lo comuniquemos, puesto que pondrá inmediato remedio al mal.

De lo que resuelva esta noche la Junta tendremos al corriente á nuestros lectores.

—¿De la escuadra inglesa, qué noticias tiene Vd.?

—Nada sé, no tengo otra noticia más que la de la llegada, y por lo mismo supongo que no habrá salido de Alcúdia todavía.

Nuestras últimas palabras han sido dar las gracias al señor Puigdorffia por la fina atención que nos ha dispensado.

A pesar de lo que nos ha manifestado el Sr. Puigdorffia, en las mismas oficinas del gobierno civil hemos podido ver esta mañana un documento que ha confirmado nuestras noticias relativas á la muerte de un hombre en la villa de Campos.

Se trata de un edicto del juzgado de Manacor citando á los hijos de Jaime Monerret Ramis, muerto el día 10 del actual á consecuencia de las lesiones que se le infirieron en la noche del 6 al 7 del

mismo, por si quieren ser parte en la causa que ha empezado á instruirse contra Monserrate Sasre Mesquida, presunto autor del hecho.

Esta requisitoria judicial hace sospechar que se trata del mismo atentado de que nos ocupábamos hace días, aunque nada puede afirmarse porque todavía no se tienen noticias del mismo en los centros oficiales.

Sin correspondencia

En los periódicos de Barcelona hemos leído la noticia de que el vapor correo que salía los domingos á las seis de la tarde aquella ciudad para Palma lo verificará en lo sucesivo á las cinco de la tarde, lo cual quiere decir que no conducirá correspondencia de Madrid por verificar su salida antes de la llegada del tren correo de la corte.

Al fin y al cabo resultará que las ventajas del nuevo itinerario no han sido en cierto modo más que aparentes, pues la correspondencia de Madrid se recibe ahora un día más tarde que antes se recibía.

Fiestas populares

En Sinesu

Recibimos de Sinesu la siguiente carta: «Con inusitada animación se ha celebrado este año la fiesta cívica religiosa en honor de la Anunciación de Ntra. Señora y de San Roque. El orden de la misma fué el siguiente:

Día 14.—Víspera de la fiesta. Al anochecer la banda de música recorrió las calles más céntricas de la población al son de alegre y animado paso doble invitando al pueblo y anunciándole que empezaba la fiesta. Acto continuo, se celebraron solemnes completas con procesión.

A las 10 empezó la verbena quemándose vistosos fuegos artificiales del reputado pirotécnico D. Pedro Matas; en los intermedios se solieron hermosos monogramas. Amenizó el espectáculo la banda de música del pueblo que tocó escogidas piezas de su repertorio los cuales fueron ahogados por los aplausos que el público tributó al joven é inteligente director D. Juan Alcover. Más tarde esta banda obsequió á las autoridades; y un nutrido coro de aficionados bajo la dirección del simpático joven D. Domingo Rotger obsequió igualmente con algunas piezas de su extenso repertorio interpretadas con muy buen acierto á varias distinguidas señoritas mallorquinas.

Día 15.—A las cinco y media de la mañana, toque de diana y pasa-calle por la banda. A las 9 y media tercia y misa mayor cantándose con acompañamiento de órgano y á dos coros la misa de Aull. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo, el reputado orador sagrado D. Bernardo Matas; su discurso hermoso y elocuente fué escuchado con gran interés por la multitud de fieles que invadía el templo. A las 12 hubo carreras de hombres y caballerías, las que no tuvieron importancia alguna pues no hubo competencia entre los corredores. Por la tarde á las seis empezó el baile al estilo del país, continuando sin interrupción hasta la una de la noche.

Día 16.—Festividad de San Roque. A las 9 y media, tercia solemne. Acto continuo misa mayor ocupando el púlpito el citado orador. Terminada la función religiosa hubo otra vez carreras y á las cinco empezó el baile que al son de la tradicional gaita y tamboril continuó hasta hora muy avanzada de la noche. Extraordinaria ha sido la animación en estas fiestas, pues además de la gente que asistió de los pueblos circunvecinos, vimos también á muchas familias mallorquinas, lo que dió mayor realce á la fiesta.

Allí estaban las bellas señoritas, de Lete, Alcover, Noguera, Fuster y otras que en este momento sentimos no recordar.

El público en general quedó satisfecho de los festejos organizados y del orden y compostura observados se debe lo cual, principalmente á las medidas tomadas por el digno Alcalde D. Andrés Real, que se desvela para conseguir que el pueblo de Sinesu quede á la altura de los principales de la Isla.—M.»

En Son Servera

La colonia del Port Nou de Son Servera celebró ayer la fiesta que todos los años en honor á su patron San Gabriel.

Poco después de las ocho empezó la misa, la que se vió muy concurrida.

Por la tarde después de las carreras de niños, hombres y caballos, y de las regatas, empezó el baile al estilo del país, donde el bello sexo que veranea en el Port Nou, dió pruebas de buen humor y de animación; todas las señoritas, se prestaron gustosas á bailar una matassa y un coque, contribuyendo á que la animación resultara mayor.

A las seis, la música de Son Servera que dirige D. José Sanecho, saludó con sus armoniosas acordes á la concurrencia, tocando escogidas piezas de su repertorio, y más tarde la misma, invitada

por el simpático joven D. Juan Nabot y Lliteras, organizador de los festejos, fué á la casa de ésta, donde se hallaba reunido lo más selecto y escogido del caserío del Port Nou; en donde se organizó un bonito baile.

En San Magín

La fiesta de San Magín que todos los años celebran los vecinos del Arrabal, se celebrará el 19 del actual en la siguiente forma:

Día 19.—Por la mañana, un turno de misa y á las diez la misa mayor con música y concinida ésta, en el cós, se celebrarán las populares carreras de hombres y caballerías.

Por la noche, en la Plaza de la Navegación, tendrá lugar un baile de bojeros, el cual será dirigido por el maestro Agostinet.

En San Bernardo

Los festejos que constituirán la fiesta cívica religiosa, que en honor del Santo Titular celebrarán los vecinos de aquel suburbio los días 19 y 20 del actual, son los siguientes:

El sábado día 19, al anochecer, completas, baile de payesas con chirimías y cuecas.

Día 20.—Festividad del Santo. A las tres y media de la madrugada se dará principio á un turno de misa que seguirá sin interrupción hasta las ocho y media. A las nueve tercia y misa mayor cantada, con acompañamiento de órgano y piano; predicando las glorias del Santo el orador sagrado D. Bartolomé Cortés, Pbro.

A las tres y media de la tarde, carreras dobles, de hombres y caballerías, las cuales se efectuarán en el predio adjunto á la hospedería Buenos Aires. Por la tarde y noche, música y en los intermedios fuegos artificiales.

Tropas acuarteladas

Los correspondientes telegraficos de los periódicos de la península telegraficaron el lunes la siguiente noticia, que viene á confirmar los rumores que circularon por esta ciudad sin que quisiéramos recogerlos por creernos completamente infundados, ya que no existía motivo alguno para tan rigurosas precauciones.

Las noticias que encontramos en los periódicos de la península son las siguientes:

«Palma 15, á la 1 madrugada.—Mientras estuvo el Ayuntamiento esta noche constituido en sesión, permanecieron acuarteladas las tropas, por temores de que hubiera una manifestación popular contra la permanencia de los polvorines en las murallas.

Los concejales republicanos han aconsejado apaciar las disposiciones del pueblo hacia la violencia, aconsejando que se aguardara con calma la resolución oficial del asunto.»

Hemos sabido posteriormente que en la noche del lunes último estuvieron acuarteladas no solamente las fuerzas de la guardia civil, sino también las de todos los cuerpos de la guarnición incluso la artillería y la caballería, habiendo permanecido las tropas sobre las armas hasta que, trascurridas algunas horas después de terminada la sesión del ayuntamiento desaparecieron los temores de que se verificara la manifestación pública.

El público ha comentado mucho que todavía se acuartelen las tropas por cuestiones de orden público.

El Sr. Isern en Luchmayor

El lunes próximo pasado salió don Damián Isern para Luchmayor, en donde era esperado por numerosísima concurrencia.

Se le obsequió la misma noche con una serenata, recibiendo al mismo tiempo las visitas de aquel Ayuntamiento y del Juzgado.

En honor del Sr. Isern, el Ayuntamiento de aquella villa ha propuesto que se le declare hijo ilustre de Luchmayor, que se coloque su retrato en la sala de sesiones y que se ponga el nombre de calle de D. Damián Isern á la que habitaron los antepasados del erudito académico.

El martes último se celebró un meeting en obsequio al Sr. Isern asistiendo al mismo inmensa concurrencia.

Pronunció el ilustre hijo de Luchmayor un elocuente discurso que fué aplaudidísimo.

El Sr. Isern es constantemente visitado por las personas principales de Luchmayor las cuales no perdonan medio de obsequiarle con verdaderos afán.

Permanecerá algunos días más en su pueblo natal, para corresponder á los inusitados agasajos que se le han dispensado.

Junta de la marina mercante

El comandante de marina de esta provincia D. Teobaldo Gibert nos ha manifestado que ayer se verificó en el local que ocupa la comandancia, la reunión preparatoria de los signatarios, navieros, capitanes y pilotos de buques para la elección de vocales de la junta de

SELLOS PARA COLECCIONES
Precioso é importantísimo surtido procedente de la Casa A. VIVES, de Madrid. Diríjase á D. Jacinto L. Nadal, Zagránada-8.

la marina mercante que ha de constituirse en el ministerio de marina.
La reunión definitiva para proceder a la citada elección se verificará el día 22 del actual, lo que publicamos para que llegue a conocimiento de los Sres. que no asistieron a la reunión de ayer.

Del mar
Esta tarde á las dos ha fundado en el puerto procedente de Ibiza el vapor Unión con el correo, pasaje y carga.
Este mismo buque ha salido á las seis de la tarde para Barcelona, con el correo pasaje y carga.
—Esta mañana han llegado de Valencia, dos faluchos costaneros con cargamento de melones.

Noticias generales

Palma de Mallorca

Véase nuestra edición de la mañana.

Ayer falleció en el pueblo de Binisalem la virtuosa señora D.ª Margarita Pons Ramis, madre de nuestros amigos D. Gaspar y D. Lorenzo Vicens.
La caridad constante que ejercía la virtuosa señora la hizo apreciada de todo el pueblo, habiendo sido por lo mismo muy sentida su muerte.
En la iglesia de Binisalem por la mañana se celebraron solemnes exequias fúnebres y á la tarde á las seis se verificó el entierro.
Reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Uno de estos pasados días se extravió por una de las calles de esta ciudad una cartera que contiene entre otros documentos varios apuntes y una licencia de caza.

La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla, puede hacerlo en esta relación á la persona á cuyo nombre va extendida la referida licencia de caza quien gratificará el hallazgo con setenta y cinco pesetas.

El día 13 de Septiembre tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de Mahón, varias subastas de efectos y comestibles destinados al servicio de aquella dependencia.

Los alumnos que deseen dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refiere á las enseñanzas que se cursan en la Escuela Provincial de Bellas Artes, en los exámenes que se celebrarán el próximo Septiembre, deberán presentar sus instancias en la actual quincena del mes corriente.

Las personas que deseen concesión de puestos fijos en la Plaza Mayor, deberán presentar sus instancias hasta el día 20 del actual, en el Ayuntamiento de esta ciudad.

La subasta se verificará en el salon de sesiones, los días 23, 24, 25 y 26 del corriente de once á una de la mañana.

El día 21 del corriente tendrá lugar en Inca la comprobación de pesos, medidas y aparatos de pesar según dispone una vigente circular de Fomento.

La Escuela Normal de maestros ha remitido á este Gobierno civil una circular para su inserción en el Boletín Oficial que hace referencia á la matrícula del próximo curso de la enseñanza elemental.

Esta se verificará en la primera quincena del próximo Septiembre.

El alcalde y los tenientes de alcalde

han impuesto hoy varias multas por faltas leves á las ordenanzas municipales.

Por segunda vez tocó anoche escogidas piezas de buena música en la *Cerveza Lionesa* el trio que componen los Sres. Morey, Pomar y Pujol.
Las piezas de concierto que ejecutaron fueron muy aplaudidas.

El presidente del *Círculo de Bellver* ha tenido la atención de remitirnos en atento B. L. M. una invitación para asistir á la velada musical que se celebrará esta noche á las nueve en aquella sociedad.
Agradecemos á D. Fernando Arias la diferencia que con nosotros ha tenido.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo inspector de viveres del ayuntamiento D. Juan Mayol y Malondra.

Esta noche á las ocho se reunirá en el gobierno civil la junta provincial de sanidad.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Santa Clara de Montefalco, virgen y Santa Elena, emperatriz.
Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz, en honor de Santa Elena. La exposición será á las seis y media de la mañana, á las siete y media de la mañana, á las 7 y media misa de comunión, y á las diez la misa mayor, con música y sermón. Por la tarde, los actos de coro, rosario, al anochecer y continuación de la novena con meditación, seguido de la reserva del Santo Sacramento.

Cultos.—En San Jaime, la adoración de las Cinco Llagas.

—En la Merced, todos los viernes, no impedidos, al anochecer, *Via-Crucis*.

—En el Oratorio de San Bernardo, se continúa con mucha solemnidad y gran asistencia de fieles la novena dedicada al Santo Titular. Esta se celebra á las siete y media de la tarde con cánticos y acompañamiento de órgano.

—Con no menos solemnidad que la anterior, se viene celebrando en la iglesia del Molinar d' Levante, la novena dedicada á Nuestra Señora de los Remedios.

Los numerosos concurrentes que asisten á ella escuchan con fervor las piezas de música que magistralmente ejecutan los profesores señores Llorens y Segura.

—En el Temple, se continúa la novena que en honor de San Bartolomé se viene celebrando.

Boletín meteorológico

Esta mañana entre once y doce ha caído un abundante chubasco sobre esta ciudad presentándose la atmósfera con todo el aparato de los días de tormenta. Después del aguacero han desaparecido casi completamente las nubes. El calor es casi tan sofocante como ayer pues la lluvia ha servido poco para disminuirlo.

Noticias militares

Relación nominal de los individuos del mismo con residencia en esta Capital que deben presentarse á las Oficinas de este Regimiento para enterarles de un asunto que les interesa:

- Lorenzo Palleras Bujosa, soldado.
- Simón Torrellón Expósito, id.
- Juan Ramón Torres, id.
- Cristóbal Reinés Balaguer, id.
- Isidro Eixal Barceló, id.
- Onofre Fuster Fuster, id.
- Antonio Frau Parets, id.
- José Perez Soler, id.
- Antonio Jaume Ginard, id.
- Antonio Oliver Guillermo, id.
- Juan Rigo Salom, id.
- Pedro Ribas Pizá, id.
- Joaquín Bonet Ginard, id.
- Miguel Bibiloni Enseñat, id.
- José Mas Morante, id.
- Pedro Andrés Quetglas Quetglas, id.
- Miguel Ctrer Vaquer, id.
- Bartolomé Marqués Ruada, id.
- Bernardo Oliver Pons, id.
- Antonio Mas Serra, id.
- Sebastián Ferrer Picornell, id.
- Miguel Roca Vich, id.
- Pedro Cabot Roca, id.
- Benito Frau Amengual, id.
- Antonio Martí Alorda, id.
- Guillermo Palou Ramón, id.
- Bartolomé Calafat Mas, id.

POR TELÉGRAFO

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

Desgracia.—Silvela

Madrid 17 (10 m.)
Nos comunican de Toledo que á consecuencia de las lluvias de estos últimos días se ha hundido la techumbre del convento de monjas franciscanas de Ocaña.

Se supone que dos mendigos han perecido contra los escombros.
La comunidad se ha salvado.

Ha regresado á Madrid el presidente del consejo Sr. Silvela habiendo llegado con gran retraso el tren que le conducía.

Tormentas

Madrid 17 (10 m.)
Las noticias que se reciben de provincias respecto á los daños causados por las tormentas son verdaderamente desconsoladoras.

En Valdepeñas, Ecija y otras poblaciones las aguas han producido considerables inundaciones.

Han sido destruidos muchos olivares viñedos y huertas, ocurriendo algunas desgracias personales.

En Córdoba durante la tormenta cayó una chispa y mató á dos cazadores.

Guerin sitiado

Madrid 17 (10'45 m.)
Un telegrama de Paris dice que hasta la una de la madrugada de hoy un inmenso gentío ha rodeado la casa de Mr. Guerin.

Circula el rumor de que éste y sus amigos se hallan decididos á continuar la resistencia contra la policía.

No se ha producido ningún desorden.

El proceso Dreyfus

Labori.—Sigue la vista.

Madrid 17 (10'45 m.)
Comunican de Rennes que Mr. Labori el defensor de Dreyfus se ha agravado ligeramente.

Ante el consejo de guerra se ha reanudado hoy á las seis y media de la mañana la vista del proceso.

Ha continuado la declaración de Rouget asegurando este testigo que Esterhazy es objeto de persecuciones odiosas.

Más detalles

Madrid 17 (10'45 m.)
Rennes.— En la sesión que ce-

lebró ayer el consejo de guerra se leyó el informe del ministerio de colonias que es favorable á Dreyfus.

La viuda del coronel Henri ha declarado negando que sean ciertas las palabras contrarias á Dreyfus que se atribuyeron á su marido como pronunciadas en el momento de morir.

La declaración de Rouget es favorable á Esterhazy y contraria á Dreyfus.

La peste bubónica

Registro de ayer.—Doctores españoles

Madrid 17 (10' m.)
Un telegrama de Oporto dice que ayer se registró en aquella ciudad un caso de peste bubónica característica y otros tres casos de peste atenuada.
Durante todo el día ocurrió una defunción.

Han llegado á Oporto los médicos españoles Sres. Mendoza y Vicente con el objeto de estudiar la enfermedad.

El caracter de la epidemia

Madrid 17 (10' m.)
Oporto.—El director del laboratorio municipal de esta ciudad ha declarado que desde los primeros casos de la enfermedad reinante pudo comprobar que se trataba de la peste bubónica, adquiriendo además el convencimiento de que su caracter es relativamente benigno.

Ignora, sin embargo, que fuerza expansiva podrá alcanzar.

De Huelva.—Reclamaciones

Madrid 17 (10' m.)
Los telegramas de Huelva comunican que la ciudad está muy alarmada ante la posibilidad de que la peste invada aquella provincia.

Segun parece en aquel punto la frontera no está muy vigilada y se teme que por el río Guadiana se establezcan comunicaciones que no son posibles en otros sitios.

Las autoridades y el pueblo reclaman el envío de cañoneros para vigilar el citado río, diciendo que además faltan tropas para establecer un cordón en la frontera portuguesa.

Es muy elogiada la conducta enérgica de las autoridades.

Los médicos españoles

Madrid 17 (10' m.)
Telegrafian desde Oporto los doctores Mendoza y Vicente, comisionados por el gobierno español para estudiar el carac-

ter de la epidemia, diciendo que hoy envían al Sr. Dato, el resultado de sus primeras investigaciones.

Un tren detenido

Madrid 17 (10' m.)
En Elvas, pueblo de la provincia de Badajoz ha sido detenido un tren procedente de Portugal que conducía ochocientos pasajeros que iban á Badajoz para asistir á la corrida de toros que debía celebrarse ayer tarde.

La frontera portuguesa está completamente cerrada impidiéndose en absoluto el tránsito por la misma.

Continúan en Badajoz los dos mil portugueses que asistieron á la corrida de toros del martes.

Un cónsul que no cumple

Madrid 17 (10' m.)
Comunican de Lisboa que en la legación española se está instruyendo expediente contra el cónsul de España en Oporto.
El personal del consulado dice que está decidido á perder el destino antes de continuar al lado del cónsul.

Fabra

Para muebles distinguidos
La Casa Ferrá

La Propagadora Balear

DE ALUMBRADO
Se convoca á Junta General ordinaria de señores Accionistas para el día 23 del que rige á las once de la mañana en el local que ocupa la Fábrica de Gas de Inca para la aprobación del balance presentado por el consejo de Accionistas.
El Presidente, Joaquín Gelabert.—El Secretario, José Estela.

BICICLETAS de Ocasión

Han llegado varias, marcas
Excelstor, Columbia, Imperator
y otras, que se cederán á precios sumamente ventajosos.

PUJO H. nos

—Relojería Suiza—Cotr, 2—

PÉRDIDA

En estos pasados días se perdió una vaca de tres años y medio de edad, color morado, tiene una oreja cortada. Se suplica á la persona que la haya encontrado, se sirva dirigirse calle de la Roca, número 29, Juan Monserrat, Algaida.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El vapor **"Bellver"**

Saldrá de este puerto para el de MARSELLA el próximo martes 23 de los corrientes por la tarde.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para informes: Oficinas de la Islaña Marítima.—Palacio, 26.

— 164 —

Quando la recobrásteis nos hallábase en Francia.

Me pedisteis vuestra hija y os contesté que había muerto.

Llamasteis á Constantino y os respondí que éste os había abandonado.

Á la cuenta fué entonces,—añadió el general con amarga ironía,—cuando á ese imbécil de Nicolás se le ocurrió la idea de escribir sus memorias, es decir, la historia que está ahí...

Y el general extendió la mano hacia el bols de lona y sacó de él un manuscrito bastante voluminoso.

—No lo he leído,—dijo,—pero puedo decirlos por adelantado lo que contiene.

Constantino Nicolás en él que, durante el primer desmayo y acceso de fiebre, que siguió á vuestro alumbramiento, os hice tomar un brebaje que perturbó vuestra razón durante muchas semanas.

Que, mientras que estuviésteis loca, entraron los rusos en mi castillo y que me sometí á ellos mientras que se apoderaban de Constantino.

Que, por fin, le di orden á él para que cogiendo la niña se marchase con ella y la entregase á un desconocido.

Ha debido también decirnos,—prosiguió el general,—que en Prusia os privé

— 165 —

de nuevo de la razón gracias á ese misterioso brebaje y que estuviésteis loca, no algunas semanas sino bastantes años.

—Sí, me dijo todo eso, padre mío,—contestó con firmeza Nadeja.

—Pues bien, puesto que queréis saberlo todo,—dijo el general,—escuchad ahora, no la versión de Nicolás sino la mía.

Al decir esto, irguióse Kovalstroi tranquilo, alivo y con la mirada fulgurante.

—Ha llegado la hora en que es necesario que yo reconquisté vuestra estimación y amor filial.

XXII

Nadeja contemplaba á su padre con creciente estupefacción porque nunca se le había presentado bajo aquel aspecto.

El general continuó:

Voy á contaros, hija mía, mi historia, pero la verdadera.

Soy polaco y no llevo mi verdadero nombre y hasta yo mismo traté de olvidarlo y, sin embargo, no soy ni un prosaico ni un gran criminal.

— 168 —

—Pues entonces...—dijo.

—No somos los amos. Por encima de nuestro poderío, que se afirma al sol por medio de brillantes regimientos, por una bandera que protege ricas ciudades, por soberbias flotas que surcan el Océano Indio, hay un poder oculto, misterioso, un gobierno de las tinieblas que celebra sus asambleas en el fondo de sus bosques vírgenes, en los impenetrables juncos, en sus templos arruinados y en desconocidos subterráneos en otros tiempos á sus sombrías divinidades consagrados.

Ese poder, esa asociación formidable que tiene ramificación en el mundo entero y una agencia principal en Londres es la de los Estranguladores; fanáticos irreconciliables que se agrupan en torno de una bandera, de la diosa Kali, de ese monstruo con cara de mujer que, según ellos, se alimenta con sangre humana.

—Pero, como es,—exclamé interrumpiéndole,—que teméis á los estranguladores tratándose de vuestra hija.

—Porque os digo y repito que está consagrada á la diosa Kali.

—No lo entiendo.

—Escuchadme, porque creo que no me expliqué con bastante claridad. Los estranguladores se reconocen por medio de signos misteriosos, pero nosotros los

— 161 —

amaneció convertida en un foco de la insurrección.

La guarnición Rusa se vió obligada á retirarse y sucedióse sangrientos combates.

Entre los oficiales del czar había uno que se llamaba Constantino que amaba á mi hijo y al que ésta correspondía.

¿No es esto Nadeja?

—Sí, padre mío,—respondió la joven besando la cabeza.

—Mi hijo,—continuó el general Kovalstroi,—no se atrevía á confesar el amor que profesaba á un soldado del autócrata, porque sabía cuán grande era mi adhesión á la causa de Polonia.

No obstante, le amaba mucho... Le amó hasta el extremo de ser culpable, y cuando la insurrección vencida tuvo que abandonar á Varsovia, cuando al huir de allí me llevé á mi hijo, ésta iba á ser madre.

Nos refugiamos en un antiguo castillo que poseía en unos bosques y en unas soledades en las que los rusos no habían penetrado nunca.

¿No es verdad todo esto, Nadeja?

—Verdad es, padre mío.

Decís Nadeja y no se atrevía á levantar los ojos.

El general continuó:

Droguería
DE
JOSÉ JUAN
Marina, 20, 22 y 24
PALMA DE MALLORCA
En este establecimiento se venden pinturas en botes de 10 y de 5 kg. á 500 pesetas la lata de 10 kg.

La Catalana
Brossa, 16.
Tienda.
PALMA
CORSES
FORMA
PARISIEN
desde 3 á 100 pts. uno



Fajas ventrales.—Gomposturas de todas clases.
Ultimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.—Buena corte.—Género superior.
NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Academia de Contabilidad comercial
extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, etc.
CALIGRAFIA Y DIBUJO
aplicado á las Ciencias é Industrias artísticas.
Desempeñada por

D. JOSÉ RAMONET Y RIU
el que lleva más de 30 años de práctica en Comercios, Centros de instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma.

OLASES ESPECIALES Y PREPARACION
conforme á los vigentes programas—para las próximas oposiciones á

Toreros de faros, Delineantes de Obras públicas y Escribientes del Banco de España.

Honorarios: 5 pesetas mensuales.—PALACIO, 31-1.
ADVERTENCIA.—Hemos acordado suspender este año nuestras vacaciones, así para corresponder al deseo de varios alumnos que les falta terminar sus estudios, como porque lo requiere la proximidad de las convocatorias para el ingreso en los citados Cuerpos.

DOLORES DE CABEZA
Desaparecen pronto y completamente por medio de la
Cefalina Roselló
El que tose es porque no usan los discoides pectorales ROSELLÓ.
Venta en todas las Farmacias.
— PALMA —
Farmacia V. da Obrador y Sres. Valenzuela

GRAN ALMACEN
de papeles pintados
para decorar habitaciones de las mejores fabricas del país y extranjeras.
Precios sin competencia
Papeles desde Real y medio el rollo de 40 palmos de largo. La colocación del papel á Real el rollo de 40 palmos.
Calle San Miguel, número 21.—Palma.
Los muestrarios se llevan á domicilio.

Nodrizas.—Una de 25 años de edad y con un niño de pecho de un año y medio que la tiene en perfectas su salud. Informar en Palma, Relaires, 104, portería.

Venta.—Se desea vender la casa Son Espinó de la Villeta, sirve para fabricacion de tejidos. Informar en la misma y calle de Villanova, número 6-3.

Sociedad de Navegación á Vapor
UNIÓN COMERCIAL
J. Estela y C.



Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos. Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª desde Palma á Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos. El trasbordo para todos los puertos de America sin gastos en Barcelona.
Oficinas: Plaza Antonio Maura.
Palma: Agencia y despacho: Bernardo Estela—Muelle.
Barcelona: Consignatario: Francisco M.ª Tintoré—Paseje del Comercio, 1 y 3. Agente Aduana: Viuda Orfila, Cert, Creus y Domenech—Parque, 8.

Línea de Vapores Transatlánticos de P. Izquierdo y C.ª
S. en C. DE CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos
Saldrá de este puerto para Habana, Oerfargos, Veracruz y Tampico con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, el día 24 de Agosto el vapor
(Martin Saenz)

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además la admite con trasbordo en Veracruz dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, Campeche, Laguna, Progreso y Coahuacalcos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.
NOTA.—La carga se recibirá en este muelle y á bordo de las launchas, los días 22 y 23, aplicando á los Sres. cargadores se sirvan dar aviso inmediato de lo que deban embarcar.

No más pelo blanco
TINTURA DEL DOCTOR JIMENO
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.
En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Nuevo servicio
de faluchos costaneros
Para informes y demás
BERNARDO ESTELA
Sobre muelle.

ORO
Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.
No fiarse de otros anuncios sin saber el precio de la casa.
Homajes, núm. 16-ent.

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarle el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo este es una operación muy particular y muy factible en 5 minutos, con solo el empleo del
Depilatorio imperial Padré
Frasco 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena. 6.

Muchacho
de 12 á 14 años y que sepa leer, se necesita uno para recados y mazo de tienda. Informar: Centro de anuncios, Plaza Santa Eulalia, número 10.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor **Padró**
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las lagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO
De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona. En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

REUMATISMO
Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento anti-reumático de RIBOT.
Venta al por mayor: Palma Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra Farmacia y Laboratorio del autor.
Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEWADURAS
Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el unguento del mentado Ribot y se despacha en las mismas casas que el linimento.

HERPES
CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI HERPETICO
ROVER
Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía.

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devalvicando á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

CATARROS. Bronquitis crónicas y toses pertinaces
Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.
Cuatro reales frasco
Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

MAGNESIA DE BISHOP.
El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.
De venta: En todas las Farmacias y Droguerías



—162—
—Una noche experimentó mi hija los dolores que preceden al alumbramiento. Aquella misma noche llegó un hombre á caballo al castillo. Se arrojó á mis pies y me dijo:
—Vengo en busca del perdón ó de la muerte. Me llamo Constantino. Soy capitán del ejército ruso y deserté...
Y como yo le mirase con asombro, añadió:
—Soy el padre del niño que va á nacer.
Tuvo un acceso de repentino furor y quiso matar á aquel hombre que, no contento con asesinar á los hijos de la noble Polonia, había deshonrado á una polaca.
El primer lloro de un recién nacido detuvo mi brazo.
¿No es esto Nadeja?
—Sí, padre mío.
Enjugóse el general las dos lágrimas que parecían haberse cristalizado en sus mejillas, y luego continuó:
—Peador é á Constantino y le prometí la mano de mi hija.
Y cuando hubo perdonado, la madre me presentó á la recién nacida.
Más tarde tuvo un decaimiento á consecuencia de lo laborioso que había sido el parto.

—167—
miss Elena con la que os podía casar enseguida.
A lo que respondí:
—No es á miss Elena á la que amo sino á miss Ana y con esta quiero casarme.
—Pero ¡desgraciado!—exclamó el general Harris.—¿Queréis que os den de puñaladas el día de vuestro casamiento?
—¿Que me den de puñaladas?—pregunté asombrado.
—¿Queréis que estrangulen á vuestra esposa en vuestros brazos?
Y como viese que yo no comprendía, añadió con voz temblorosa aquel hombre que había conquistado una gran reputación de valentía:
—Miss Ana está consagrada á la diosa Kali.
Le miré con asombro y continué:
—¿No sabéis en qué país nos hallamos?
—Sé que estamos en la India inglesa y que adoramos á Dios todo poderoso y no á una divinidad india.
Sonríese con amarga expresión.
—Aquí somos los amos en apariencia, —dijo.—Es cierto que ocupamos las poblaciones, las fortalezas; que cobramos los tributos, que los imponemos y que disponemos á los imanes y á los reyes.

—166—
A los veintiocho años é inspirándome horror el yugo moscovita que pasaba sobre nuestro deventurado país, lo abandoné y me embarqué para la India.
Un año después obtiene un mando en el ejército de la Compañía, entonces en todo su apogeo.
Tenía un amigo, un compañero de la infancia, que era ruso.
Servía conmigo y éramos hermanos de armas.
Al cabo de algunos años era yo coronel de un regimiento de cipayos y me enamoraba de miss Ana Harris, hija del general del mismo apellido.
Era vuestra madre.
Peedí su mano y al oír mi petición, frunció el entrecejo y me respondió con una rotunda negativa.
Insistí, hablé mucho de mi amor y manifesté que miss Ana me correspondía y que no dejarnos casar, era hacer su desgracia.
Durante mucho tiempo encerróse sir Harris en un silencio huraño y apenas me habló.
Al cabo, me dijo un día:
—No creais que rechazo vuestra petición porque sois un oficial de fortuna. La prueba de ello es que tengo otra hija

—163—
Cuando recobré el sentido, ni Constantino ni su hija se hallaban á su lado.
Estaba sola.
Sola, sí, con aquel padre de frente serena que la decía.
—Constantino os abandonó y vuestra hija ha muerto. ¿No es verdad, Nadeja, que todo esto sucedió así?
Todo ello es verdad, padre mío,—murmuré la joven con voz temblorosa.
Al mismo tiempo los criados preparaban los equipajes,—siguió diciendo el anciano—y una silla de posta esperaba en el patio y poco después emprendimos el viaje.
¿A dónde íbamos?
No lo sabía y yo no quería decirlo y cosa extraña los rusos nos dejaron pasar.
Y, sin embargo, á mí me habían juzgado en rebeldía y un consejo de guerra condenado á muerte.
Hasta que llegamos á las fronteras prusianas dijo constantemente mi verdadero nombre, y por todas partes nos dejaron pasar.
No nos acompañaban más que dos criados: Nicolás y su mujer.
En Prusia tuvisteis un nuevo acceso de fiebre y perdisteis la razón.